



FRENTES POLÍTICOS

1. Reacomodo millonario. El INE, a cargo de la consejera presidenta **Guadalupe Taddei**, instaló los 32 consejos locales en todo el país, los cuales tendrán como objetivo el desarrollo y vigilancia de las normas y disposiciones en los procesos electorales de 2024 en los estados. Esto, para garantizar el derecho de participación de la ciudadanía. **Taddei** deseó éxito y conminó a redoblar esfuerzos, así como trabajar con dedicación para respetar los principios de legalidad, certeza, independencia, imparcialidad, máxima publicidad y objetividad. Lo malo: la democracia no bajó costos.

2. Limar asperezas. La determinación de la SCJN para destinar los fondos de los fideicomisos a los damnificados en Guerrero podría poner freno a la fricción que ha habido entre la 4T y el Poder Judicial a partir de la llegada de la ministra **Norma Piña** a la presidencia de ese órgano autónomo. El presidente **Andrés Manuel López Obrador** celebró la respuesta de la ministra **Piña** a la propuesta que le planteó para que los 15 mil millones de pesos de los fideicomisos vayan a los afectados por el impacto del huracán **Otís**. Esto es una prueba de que, si todos se unen en beneficio de los más necesitados, el país avanza. Una larga tregua sería ideal para el equilibrio de Poderes.

3. Escrutinio ambiental. El próximo lunes iniciará en Ginebra, Suiza, la 77ª reunión del Comité Permanente de la Convención sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres (CITES). Durante este evento, el gobierno mexicano estará bajo escrutinio con relación a los primeros resultados del Plan de Acción de Cumplimiento destinado a proteger a la vaquita marina y combatir el tráfico ilegal del pez totoaba. **María Luisa Albores González**, secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales, difícilmente podrá librarla, pues la especie endémica y en peligro de extinción está al borde de desaparecer para siempre.

4. Ambiente caldeado. Morena en la Ciudad de México rechazó "el audio que ha circulado en redes sociales y que falsamente se le atribuye al jefe de Gobierno, **Martí Batres**, hombre de grandes convicciones y luchador de las causas sociales". A través de un comunicado, el partido señaló a "los del PRIANPRD que, pese a sus marrullerías, en la capital, la ciudadanía está convencida de que Morena sí representa el verdadero cambio y quiere seguir con la transformación". De paso atribuyeron a la inteligencia artificial la mañosa grabación. Pero la inteligencia natural se da cuenta de que, independientemente de esto, hay caos entre los guindas.

5. Cuestión de enfoques. El martes, la senadora **Xóchitl Gálvez** propuso una ley de emergencia y reactivación económica ante desastres naturales de gran magnitud, como sucedió con **Otís**. Inmediatamente, **Mario Delgado**, líder de Morena, la acusó de sacar raja política de la tragedia. En la Cámara de Diputados, acompañada de los coordinadores del PAN, **Jorge Romero**, del PRI, **Rubén Moreira**, y del PRD, **Luis Espinosa**, **Gálvez** dijo que la iniciativa debe ser aprobada con los votos de todos los partidos para canalizar 50 mil millones de pesos para Acapulco. Piénsenlo, no es hora de pelear.